



¿Qué es?

Mecanismo participativo implementado por la Casa Blanca que permite a los ciudadanos involucrarse en la integración de la agenda pública al facilitar la realización de peticiones sobre temas como salud, migración, derechos laborales, entre otros.

¿Para qué?

Para construir canales de comunicación y retroalimentación entre el gobierno y la ciudadanía para incorporar en las acciones gubernamentales demandas sociales y propiciar la rendición de cuentas mediante la votación de propuestas.

¿Quiénes participan?

- Casa Blanca
- Ciudadanos

¿Por qué se desarrolló el ejercicio?

El derecho de petición al gobierno está garantizado por la Primera Enmienda de la Constitución de los Estados Unidos, de forma tal que la iniciativa We the People busca retomar este derecho y facilitar que cualquier persona, en cualquier lugar, pueda realizar una petición a su gobierno y convertirse en un agente de cambio.

Las peticiones tienen el potencial de generar algunos cambios en legislaciones o abonar al debate público de un país, asimismo, constituyen una oportunidad ciudadana para conectarse entre comunidades de personas con proyectos afines enfocados a reformas u otros cambios.

¿Qué se hizo?

Mediante la plataforma We the People se pueden crear fácilmente peticiones en línea, compartirlas y recopilar firmas para obtener una respuesta oficial en torno al tema. El sistema funciona de la siguiente forma:

- 1. Elegir un tipo de petición:** We the People permite seleccionar entre cinco tipos de acciones que están dentro del alcance de este sitio, completando la oración "Nosotros el Pueblo (We the People) le pedimos a la Administración que ..." que será el encabezado de su petición.
- 2. Escribir un título corto:** de 120 caracteres o menos para la petición. Debe ser claro, convincente y describir el objetivo de la petición.
- 3. Proporcionar una descripción:** que defina mejor el objetivo de la petición, incluyendo información adicional o investigaciones de apoyo.
- 4. Seleccionar etiquetas:** elegir entre 1 y 3 etiquetas para ayudar a categorizar las peticiones. Esto ayudará a otros a entender mejor cómo se relaciona la petición con los problemas en los que la administración trabaja.
- 5. Revisar y publicar:** una vez publicadas no se pueden editar las peticiones, así que el usuario debe verificar la ortografía, puntuación y gramática.

En el momento en que una petición reúne 100,000 firmas, el equipo de We the People trabaja con miembros de la rama ejecutiva del gobierno para redactar una respuesta.

Cuando la Casa Blanca responde, todos los que han firmado la petición reciben un correo electrónico para hacerles saber que la petición ha sido resuelta.

¿Cuándo?

2011-actualidad

¿Dónde?

Estados Unidos

Alcance

Nacional

Los temas más importantes que se han tratado en las peticiones incluyen temas relacionados con el sistema de salud (8%); enfermedades (6%); veteranos y militares (6%); migración (5%); solicitudes para honrar a las personas o crear vacaciones (5%); solicitudes para investigar casos penales (5%) y derechos animales (5%).

¿De qué manera esta práctica contribuye a la apertura gubernamental?

We the People detona los componentes de **transparencia** y **participación** dentro de una práctica de apertura gubernamental ya que genera **conocimiento público** y utiliza la información generada de forma estratégica para la **detección y solución de problemas públicos**.

Aunado a ello, la iniciativa busca optimizar la **toma de decisiones** de autoridades para que atiendan las solicitudes de la ciudadanía mediante el acopio, sistematización y categorización de las peticiones realizadas por ciudadanos y las respuestas que emite la Casa Blanca.

En cuanto al componente de **participación**, la herramienta facilita el **involucramiento de los ciudadanos** en los asuntos públicos ya sea a través de la elaboración de una petición al ejecutivo, o bien, a través de su voto por alguna petición elaborada por otro ciudadano.

¿Cuáles fueron los Beneficios?

- Desde su fundación en septiembre de 2011, We the People ha reunido aproximadamente 480.000 peticiones, 29 millones de usuarios y 40 millones de firmas.
- Las peticiones han tenido un impacto positivo en la aprobación de proyectos de ley en EU. En agosto de 2014, el presidente Obama firmó un nuevo proyecto que garantizaba que los consumidores pudieran usar sus dispositivos móviles con la compañía telefónica de su elección. Esto marcó la primera vez que una petición We the People fue considerada como herramienta para el cambio legislativo.
- La iniciativa permitió prohibir el uso de "terapias de conversión sexual" para evitar que miembros de la comunidad LGBT fueran sometidos a éstas con la finalidad de "transformarlos" en personas heterosexuales.

¿Cómo funciona?



Consulta más información

Página web de la iniciativa: <https://petitions.whitehouse.gov/>

The White House. President Barack Obama, We the people. Announcing White House petitions and how they work, disponible en:

<https://obamawhitehouse.archives.gov/blog/2011/09/01/we-people-announcing-white-house-petitions-how-they-work>

Pew Research Center, We the People. Five years of online petitions, disponible en:

<http://www.pewinternet.org/2016/12/28/we-the-people-five-years-of-online-petitions/>

*Información en inglés



<https://www.youtube.com/watch?v=FHvfn6r3EPk&feature=youtu.be>

Datos de contacto

The White House

1600 Pennsylvania Ave NW,
Washington, DC 20500, EE. UU.

+1 202-456-1111

@WhiteHouse

